

NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung der HAWs in Sachsen-Anhalt

Deutsch | English

Juni 2023



Liebe Promovierende, liebe Promotionsinteressierte, liebe Betreuungspersonen,

in diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- unsere Angebote,
- weitere Angebote,
- Ausschreibungen sowie
- <u>Tipps</u> rund ums Promovieren.





▲ Hochschule Harz



Ihr Team der wissenschaftlichen Nachwuchsförderung





Unsere Angebote

Klicken Sie hier für unsere Dauerangebote.



Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Information zur Autumn School.

Hochschul	e Merseburg Tag des Lehrens & des Forschens	Dies Academicus (Deutsch)
Wann?	15. Juni , 13.00 – 16.00 Uhr	Keine Anmeldung nötig.
Wo?	Hochschule Merseburg	
Was?	Die Hochschule Merseburg denkt ganzheitlich – auch in Bezug auf unseren Beruf bzw. unsere Berufung. Lehre und Forschung sind bei uns eng miteinander verzahnt und untrennbar verbunden. Entsprechend freuen wir uns, ab diesem Jahr auch eine Veranstaltung ins Leben zu rufen, die dieser Verknüpfung Rechnung trägt. Klicken Sie hier für mehr Infos zum Programm.	

Unter un	s – von Promovierenden zu Promovierenden	Kollegiale Beratung (Deutsch)
Wann?	27. Juni, 10.00 – 12.00 Uhr	Anmelde-Deadline:
Wo?	Hochschule Merseburg	21. Juni
Was?	Sie beschäftigen Fragen rund um Ihre Promotion, bei denen Sie bisher zu keiner Lösung gekommen sind?	
		2

Sie wünschen sich ein Feedback von Promovierenden bzw. Kolleg*innen (peer-to-peer-Ansatz), die in einer

ähnlichen Situation sind wie Sie?

Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.

Wissenschaftliches	Arhaitan una	l Publiziaran
wissenschaftliches	Arbeiten und	i Publizieren

Seminar (Deutsch)

Wann? 05. Juli, 9.30 – 12.00 Uhr Anmelde-Deadline:

Wo? Online 29. Juni

Was?

In diesem Seminar lernen Sie die verschiedenen Recherchesuchprofils, um gezielt entsprechend Ihrer Aufgabenstellungen Quellen zu finden. Es wird Ihnen ein Überblick über die Publikationsmöglichkeiten gegeben, die spezieller auf die Hochschule

Merseburg zugeschnitten sind.

Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.

Wissenschaftliches Schreiben und Publizieren

Seminar (Deutsch)

Wann? 05. Juli, 14.00 – 17.00 Uhr Anmelde-Deadline:

Wo? Online 30. Juni

Was?

In diesem Kurzworkshop lernen Sie, wie man gut lesbare und ansprechende Texte möglichst effizient erstellt. Es werden Tipps, Techniken und Tools der Schreibdidaktik, aber auch der Arbeitsorganisation vorgestellt.

Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.

Hochschule Merseburg Doktorand*innen-Get-Together

Vernetzung (Bilingual)

Wann?

13. Juli, 16.00 – 17.00 Uhr

Wo?

Online

Was?

Wir laden alle Promovierenden der Hochschule

Merseburg zum Online-Doktorand*innen-Get-Together

ein. Wir freuen uns darauf, uns gegenseitig

kennenzulernen und möchten bei der Gelegenheit unsere diesjährigen Angebote für Promovierende vorstellen. Vor allem aber wollen wir Sie zu Wort kommen lassen und sind gespannt auf Ihre Fragen, Wünsche und Bedarfe. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.

Summer School "Circular Economy"

Workshopwoche (Deutsch)

Wann?

04.- 08. September

Anmelde-Deadline:

Wo? Hochschule Merseburg

15. Juli

Was?

Das Zusammendenken innovativer Wirtschaftsmodelle mit neuen Technologien und mit dem Thema Kreislaufwirtschaft ist Kern der interaktiven Woche. Nutzen Sie die Chance, in kleinen interdisziplinären Gruppen eigene Ideen zu entwickeln und diese in

mögliche Geschäftsmodelle zu gießen.

Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.



Weitere Angebote

Eine Professur – Ist das etwas für mich?

Vortrag (Deutsch)

Wann? 13. Juni, 17.00 – 18.30 Uhr

Wo? Online

Was? Die Hochschule Bremerhaven gibt diesen Online-Impuls

zur wissenschaftlichen Karriere. Für Restplätze können Sie sich anmelden bei Sabine Seemann (sseemann@hs-

bremerhaven.de).

Die lange Nacht der Wissenschaften - Halle 2023

Verschiedene Veranstaltungen

Keine Anmeldung nötig

(Deutsch)

Wann? 7. Juli

Wo?

Halle (Saale)

Was? Freuen Sie sich zur 20. Langen Nacht der

Wissenschaften auf ein tolles Rahmenprogramm, viele spannende wissenschaftliche Veranstaltungen und ein abwechslungsreiches Programm für Groß und Klein!

Klicken Sie hier für mehr Infos.

Hochschule Merseburg Campusrundgang

Rundgang (Deutsch)

Wann? 19. Juli, 16.00 – 17.30 Uhr

Hochschule Merseburg

Anmelde-Deadline:

05. Juli

Was?

Wo?

Sie sind neu an der HoMe oder auch schon länger dabei und hatten noch keine Gelegenheit sich einen Überblick

über den Campus Merseburg zu verschaffen?

Dann ist ein Campusrundgang vielleicht genau das Richtige für Sie! Lernen Sie unseren grünen Campus kennen, erhaschen Sie seltene Einblicke in Labore und bekommen Sie einen historischen Überblick. Dabei kommt auch der eine oder andere kuriose Fakt nicht zu kurz. Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.

UniWiND-Jahrestagung "Promotion und Einstieg in die wissenschaftliche Karriere: Chancengerechtigkeit, Transparenz und Planbarkeit"

Tagung (Deutsch)

Wann? 27.- 28. Juli

Wo? Technische Universität Berlin

Anmelde-Deadline:

15. Juli

Was?

Bei der Jahrestagung beschäftigen Sie sich damit, inwieweit die Zugänge zur Promotion und zum Wissenschaftssystem insgesamt chancengerecht, transparent und planbar gestaltet werden können. Klicken Sie hier für die gebührenpflichtige Anmeldung

und mehr Infos.

DFG-geförderte Kongresse und Tagungen

Konferenzen

(Deutsch o. Englisch)

Wann? Diverse Konferenzen im Juli

Wo? Diverse deutsche Städte

Was? Die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG)

unterstützt auch im Juli viele Tagungen und Kongresse. Schauen Sie doch mal, ob eine der spannenden Veranstaltungen relevant für Ihr

Forschungsgebiet ist.

Klicken Sie hier für die Übersicht.



Ausschreibungen

DAAD-Stipendien zu Kongress- und Vortragsreisen ins Ausland

Stipendienausschreibung

Die Stipendienprogramme "Kongressreisen" und "Vortragsreisen" für Promovierende und Promovierte sind seit 1. März wieder geöffnet. Im Vortragsreisenprogramm wird eine Vortragstätigkeit außerhalb von Kongressen und Konferenzen gefördert.

Hochschule Merseburg Landesgraduiertenstipendien

Stipendienausschreibung

Die Hochschule Merseburg vergibt auch dieses Jahr die aus Landesmitteln geförderten Promotionsstipendien. Die Vergabe findet auf Grundlage des Graduiertenförderungsgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt sowie der dazu erlassenen Graduiertenförderungsverordnung statt. Frist für Einreichungen: 15. Juli

Klicken Sie hier für mehr Infos zum Bewerbungsverfahren.

Hochschule Merseburg Forschungspreise 2023

Preisausschreibung

Sie haben spannende (Zwischen-) Ergebnisse im Rahmen Ihrer Promotion, im Rahmen laufender bzw. abgeschlossener Forschungsvorhaben bzw. -projekte erzielt? Dann lassen Sie sich diese Gelegenheit nicht entgehen. Frist für Einreichungen:

21. August

Klicken Sie hier für mehr Infos zum Preis und dem Bewerbungsverfahren.



Tipps

Cube Talks | 16 | Forschung zu Krebsmitteln an der HoMe

Podcast (Englisch)

In unserer neuesten Podcast-Folge von Cube Talks - dem Wissenschaftspodcast der Hochschule Merseburg - spricht die Moderatorin mit zwei unserer internationalen Forschenden an der Hochschule Merseburg. Ivana Predarska und Prof. Dr. Goran Kaluđerović sind in international vernetzten Forschungsgruppen tätig und arbeiten intensiv an der Erforschung neuer und wirksamer

Medikamente.

Klicken Sie hier, um die Podcast-Folge zu hören (auf Englisch).

People of Science - Wer macht Wissenschaft?

Podcast (Deutsch)

Dieser neue DFL-Kultur-Podcast beschäftigt sich mit der Frage: Wie wird man Spitzenforscher*in?

Klicken Sie hier, um den Podcast zu hören.

Kontakt - Hochschule Merseburg

Sie wollen den Newsletter nicht mehr erhalten? Schicken Sie uns eine E-Mail an <u>gradnet@hs-merseburg.de</u>.

Impressum

GEFÖRDERT VOM







#moderndenken



Deutsch | English

June 2023

NEWSLETTER

for early career researchers at the universities of applied sciences in Saxony-Anhalt



Dear doctoral candidates, dear supervisors,

in this newsletter, you will find the latest news regarding:

- our offers,
- further offers,
- awards, calls, scholarships, and
- <u>tips</u> around your doctorate.





▲ Hochschule Harz



Your team supporting early career researchers





Our Offers

Click here for our permanent offers.



Click here for registration and further info on the Autumn School (in German).

Mersebu	rg University Day of Teaching and Research	Dies Academicus (German)
When?	June 15, 13:00 – 16:00	No registration required
Where?	Merseburg University of Applied Sciences	
What?	Merseburg University thinks holistically - also with regard to our profession or vocation. Teaching and research are closely intertwined and inseparable at our university. Accordingly, we are pleased to also launch an event starting this year that takes this linkage into account. Click here for more information on the program (in German).	

Among ι	us – from doctoral candidates to doctoral candidates	Collegial Consultation (German)
When?	June 27, 10:00 – 12:00	Registration deadline:
Where?	Merseburg University of Applied Sciences	June 21
What?	Do you have questions about your doctorate that you have not yet been able to resolve? You would like feedback from doctoral candidates or colleagues	
		9

(peer-to-peer approach) who are in a similar situation

to you?

Click here for registration and further info (in German).

Scientific	working and publishing	Seminar (German)
When?	July 5, 9:30 – 12:00	Registration deadline:
Where?	Online	June 29
What?	In this seminar, you will learn the different research search profiles to find targeted sources according to your assignments. You will be given an overview of the publication options. Click here for registering and for more info (in German).	
Scientific	writing and publishing	Seminar (German)
When?	July 5, 14:00 – 17:00	Registration deadline:
Where?	Online	June 30
What?	In this short workshop you will learn how to create readable and appealing texts as efficiently as possible. Tips, techniques and tools of writing didactics, but also of work organization will be presented. Click here for registering and for more info (in German).	
Mersebur	g University Get-Together for doctoral students	Networking (bilingual)
When?	July 13, 16:00 – 17:00	
Where?	Online	
What?	We invite all doctoral students of Merseburg University to the Online-Doktorand*innen-Get-Together. We are looking forward to getting to know each other and would like to take this opportunity to present our offers for doctoral students this year. Above all, we want you to have your say and are looking forward to your questions, wishes and needs. Click here for registration and further info (in German).	
Summer	School "Circular Economy"	Workshop week (German)
When?	September 04 - 08	Registration deadline:

Where? Merseburg University of Applied Sciences July 15

What? Thinking together innovative economic models with

new technologies and with the topic of circular economy is the core of the interactive week. Take the opportunity to develop your own ideas in small interdisciplinary groups and to cast them into possible

business models.

Click here for registering and for more info (in

German).



Further Offers

A professorship – is it something for me?	Talk (German)
A professorship – is it something for the:	I air (Jennan,

When? June 13, 17 - 18:30

Where? Online

What? The Bremerhaven University of Applied Sciences gives this

online impulse to an academic career. For remaining places, you can register with Sabine Seemann

(sseemann@hs-bremerhaven.de).

The Long Night of Sciences Various Events (German)

When? July 07 No registration required

Where? Halle (Saale)

What? Look forward to the 20th Long Night of the Sciences

with a great program, many exciting scientific events

and a varied program for young and old! Click here for more info (in German).

Merseburg University Campus Tour Tour (German)

When? July 19, 16:00 – 17:30 Please register until

Where? Merseburg University of Applied Sciences July 05

What? Are you new to the HoMe or have you been here for a

while and have not yet had the opportunity to get an

overview of the Merseburg campus?

Then a campus tour might be just the right thing for you! Get to know our green campus, catch rare glimpses of laboratories and get a historical overview. You will also learn one or two curious facts about our university. Click

here to register and for more details (in German).

UniWiND Annual Conference "Doctoral Studies and the Start of an Academic Career: Equal Opportunities, Transparency, and

Planning"

When?

July 27 - 28 Registration deadline:

Where? Technische Universität Berlin July 15

What? At the UniWiND annual conference, you will be looking

at the extent to which access to doctoral studies and to the science system as a whole can be designed in a way that provides equal opportunities, is transparent

and plannable.

Click here for registration and more info (in German).

The DFG supports congresses and conferences

Conferences (German or English)

Conference (German)

When? Several conferences in July

Where? Several German cities

What? The German Research Foundation (DFG) is supporting

many conferences and congresses in June. Take a look to see if any of the exciting events are relevant to

your research area.

Click here for the overview (partly in German).



Awards, calls, scholarships

DAAD-Scholarships on international Congress Travels and Lecture Travels

Scholarship

The scholarship programs "Congress Travel" (in German) and "Lecture Travel" (in German) for doctoral students and doctoral graduates have been open again since March 1. In the lecture travel program, a lecture activity outside of congresses and conferences is supported.

Merseburg University State Graduate Funding

Scholarship

Merseburg University of Applied Sciences is once again awarding the doctoral scholarships funded by the state of Saxony-Anhalt. The awarding takes place on the basis of the Graduate Promotion Act of the State of Saxony-Anhalt as well as the Graduate Promotion Ordinance issued for this purpose.—

Deadline for submissions July 15

Click here for more info on the application process.

Merseburg University Research Award 2023

Award

You have achieved exciting (interim) results in the context of your doctorate, in the context of ongoing or completed research projects or projects? Then don't miss this opportunity.

Deadline for submissions August 21

Click here for more info on the award and the application process (in German).



Tips

Cube Talks | 16 | Research on Anticancer Agents at HoMe

Podcast (English)

In our latest podcast episode of Cube Talks - Merseburg University's science podcast -, the host talks to two of our international researchers at Merseburg University of Applied Sciences. Ivana Predarska and Prof. Dr. Goran Kalu**đerović are involved in inte**rnationally networked research groups and are working intensively on researching new and effective drugs.

Click here to listen to the podcast episode (in English).

People of Science - Who makes science?

Podcast (German)

This new DFL Culture Podcast addresses the question: How do you become a top researcher?

Click here to listen to the podcast episode (in German).

Contact - Merseburg University of Applied Sciences

You do not want to receive the newsletter anymore? Send a short e-mail at gradnet@hs-merseburg.de.

Imprint

GEFÖRDERT VOM







#moderndenken